

El Eco de Cartagena

Publicación de la Asociación de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Momentos decisivos

En estos instantes está sobre el tapete el porvenir de España. Los periódicos llenan sus páginas con discusiones de los grupos políticos y sus partecitas, y todos se esfuerzan su actividad ante el problema planteado.

Al asombrarse por el decreto de disolución de los partidos se ha sobrepuesto el Instituto de conservación, y como rancia familia en día de fiesta, cada grupo político cataloga sus méritos y virtudes, y sus mejores gaites ideológicos para atraer adeptos.

Más dígame lo que guste, abórdeas el problema de la forma que se quiere, los términos del mismo con de una claridad y evidencia extraordinarias. La próxima batalla, más que en el terreno de las viejas agrupaciones políticas se dará en otro campo, no delimitado todavía, pero hacia el cual se dirigen los combatientes para librar el combate definitivo, del que solo son escasas ramuzas los encuentros y choques habidos hasta ahora.

La transformación del mundo en todos los órdenes, las convulsiones y torciones a que han quedado sujetas las sociedades, las nuevas concepciones espirituales en que se han planteado los magnos problemas de la sociedad, han traído como consecuencia la formación de dos grandes tendencias; la católica y la atea, las que creen en Dios y la de los que reniegan de su santo nombre, y ambas son las avanzadas del ejército del proletariado mundial, que lo llena y absorbe todo; y que deja relegados a un segundo término todas las antiguas agrupaciones y partidos.

La disolución de estos es un hecho evidente. Tal vez sea ésta la última elección en que figure nuestro antiguo léxico electoral; tal vez sea la postrera ocasión en que oigamos hablar de liberales con todo el arropito de sus matites; de conservadores, con sus dos o tres divisiones, o de republicanos, con sus diversas tendencias. Pero aunque sea así y aunque la premura del tiempo no permitirá establecer nuevos grupos o denominaciones, sin embargo es deber estricto de todos los que tienen amor al orden y a la Religión, sumir sus esfuerzos en favor de los que tengan la seguridad de que no han de traicionar a sus creencias y sentimientos y no hablar de vista que, mas que en las viejas preocupaciones o compromisos, hay que fijar la vista en algo mucho más interesante y decisivo que está sobre el tapete; en algo tan trascendental, que no se puede prescindir de ello; en algo que no podrá ya recuperarse si se pierde, ni enmendarse si se yerra. No va a rehírese un pleito de familia en la próxima lucha; es algo más hondo, más primordial; por ello se aprestan las izquierdas de todos los matites al ataque, y como otras veces contemporáneas y españolas de abnegación que dan acertando sus diferencias, apartando viejos rencores y trabajos como un soldado hombre por el triunfo de su ideal.

Los que piensan en español y en cristiano, deben hacer lo mismo en beneficio de los intereses de nuestra Patria, y aguar todos los esfuerzos, fundir todas las voluntades, olvidar todos los rancores, a fin de que el triunfo corone sus campañas y el éxito sea el resultado de la batalla.

Son momentos decisivos en que se juega el porvenir de España, y por ello damos la voz de alerta, para que no se nos pueda poner cohar en cara el pecado del silencio; para que estén todos preparados, y en el día de la derrota o del triunfo puedan ostentar cada uno sus méritos o cargar con las responsabilidades, que serían de tal magnitud, que no encontraríamos palabras bastante duras para castigarlas.

De Sociedad

Los que viajan Procedente de Linares ha llegado a esta acompañado de su joven esposa el comerciante de aquella plaza don Victoriano Sereno Perez.

Notas varias Esta mañana a las siete, se ha verificado en la iglesia parroquial de Santo Domingo, el matrimonial enlace de la señora doña Rafaela Moreno Hurtado de Mendoza, con el ilustrado médico militar don Joaquín Bonet Jordán.

La unión, ha sido bendecida por el cura de Santo Domingo don Antonio López Carrasosa.

Enfermos No encuentra enferma la bella señorita Pepita Mateo, hija de nuestro redactor don Joaquín.

—Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le retuvo en cama unos días nuestro apreciable amigo don Enrique Moreno Perez.

Letras de luto

Ayer tarde fué conducido al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, en donde recibió cristiana sepultura, el cadáver de don Juan Miguel Cervantes.

El numeroso acompañamiento que asistió al acto ponía de manifiesto las muchas relaciones que costaba el finado.

Desocanse en paz su alma y reciba su familia nuestro pésame más sentido.

—En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia se han celebrado esta mañana solemnes funerales costeadas por el párroco y clero de la citada iglesia en sufragio del alma del Dr. don Juan Manuel Perez Gutierrez, Párroco de la parroquia de San Juan de los Rios y de San Pedro.

Tanto al funeral que se ha celebrado de ocho a nueve como a la Hora Santa de nueve y media a diez y media han asistido gran número de fieles y muchos deudos del finado.

A su familia especialmente a su hermana y sobrino, muy conocidos en esta Ciudad, reiteramos la expresión de nuestro más profundo dolor.

—En la iglesia parroquial castrense de Santo Domingo se ha celebrado esta mañana a las nueve un solemne funeral, por el alma de: que en vida fué ilustrado capitán de Infantería de Marina don Justo Crespo.

El templo se ha visto muy concurrido de familias amigas de las del finado.

A su familia toda reiteramos nuestro pésame.

—En Perio, donde desempeñaba el cargo de cura rector, ha fallecido el sacerdote cartagenero don Juan Morturana Veloz.

Esta tarde, se ha revivido su entierro, al que ha asistido el clero de esta Ciudad y numeroso acompañamiento.

Desocanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

Magnesia "Bishop"
antácida efervescente
Venta:
Farmacia Ruiz Stengre
Cuatro Santos

CASAU—Fotógrafo
ha adquirido la potente «Lámpara Radium» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose oídos admirables.
OSUNA, 3-CARTAGENA

Regamos a nuestros suscriptores que las faltas que noten en el reparto del periódico las comuniquen a esta Administración.

DE TODO LUJO

Los que ocupan en sociología, y estudian los áridos problemas del día recomiendo el tema del extraño lujo que en nuestros antojos ejerce hoy el lujo. Antes se antojaban las cosas lujosas porque eran hermosas, porque eran preciosas, y así nos asábamos que le nuestro fuera mejor y más bello que lo de cualquiera; mas hoy preferimos lo feo y lo raro, con tal de que en venta resulte muy caro.

Como consecuencia de esta circunstancia, no hay nadie que sepa lo que es la elegancia; pues siempre que cuesten sumas enormísimas, las cosas más cursis son elegantísimas. Para sus abrigos, antes los mortales, usaban finísimas pieles de animales, pero, en nuestros días, ya nadie procura que tenga belleza ni tenga figura.

A nadie le importa si es suare y si es fea la tan renombrada marra cebellina, y nadie profesa ni el menor cariño al aspecto regio de la piel de armadio. Y en cambio, tenemos la piel de armadio feo y repugnante, y no nos importa que resulte feo si cuesta su sentido por lo que escasea.

Si lo bello abunda, no le hacemos caso; el toque del lujo estríbe en lo escaso; la cosa es que conste que vale un peru. Y decir al prójimo: —¡Gusto mas que tú!— Prueba del influjo que ejerce lo feo sobre nuestros gustos y nuestro deseo, siempre que el dinero muestre sus hechizos, me lo suministran los dientes postizos.

Como el ser humano quiere ser perfecto, todo el que en su cuerpo tenía un defecto, pedía a la «prótesis» inmediatamente que se lo enmendara artificialmente, con piezas postizas, modelo en su clase tan bien limitado que no se notase; se ponía un ojo, con tan raro acierto, que nadie notaba que fuera uno tuerto.

Se ponía un diente tan bien imitado, que nadie sabía si era uno mellado. Hoy, con esas piezas de oro relucientes, se sabe quien lleva postizos los dientes y el interesado, por gala y decoro los luce diciéndoles: —¡Mirad, ¡son de oro!— Ya no nos importa ser defectuosos con tal de que conste que somos «lujosos».

Quisiera pronto el tuerto llenara el espacio del ojo vacío con un gran topacio y usara los calvos bigotes radiantes, todos de rubíes, perlas y brillantes. Oro y pedrería, en todo admiñiculu, ser máy lujoso, pero qué ridículo. Ya vea que en todo gasta un tesoro; pero nuestro gusto, también es de oro.

Carlos Lutz de Osona

Intereses españoles en peligro

«El Economista» publica el siguiente texto cuya importancia no hemos de encarecer.

«El telégrafo extranjero, completado con el correo en España, nos trae una noticia de una importancia y una trascendencia tan grande que no puede menos aplazar el comentario.

En las negociaciones de la paz se ha convspido ya que Francia adquirirá las acciones del Banco Imperial de Marruecos que correspondían a Alemania.

No puede ser, porque si así fuese se pondría a España en una situación muy desventajosa en relación al régimen de la moneda en Marruecos; régimen que como es sabido, corre a la carga del Banco Imperial.

No sabemos si este Gobierno estará o no en buena postura para obtener grandes concesiones de las potencias aliadas, pero es ese un caso en que hay que poner toda la carne en el asador.

Es imprescindible que esas acciones las adquieran por mitad Francia y España. Lo contrario equivaldría a arrearnos del régimen bancario marroquí, imposibilitándonos de crear otro nuevo en nuestra zona y perdiendo toda intervención en la acuñación de la moneda y fijación de la fuerza liberatoria.

Sea, en una palabra, la negociación total de los principios que informaron los tratados que existían entre Francia y España en lo referente a Marruecos y por eso es preciso que el gobierno se entere.

Banco de España

La comisión técnica nombrada por el señor González Besada, cuando fué últimamente Ministro de Hacienda, para dictaminar acerca de la conveniencia de prorrogar y ampliar el privilegio del Banco de España para emitir papel moneda, ha terminado ya su trabajo y aconseja la prórroga por un plazo de veinticinco a treinta años, y que se amplíe el privilegio de emisión de billetes hasta a seis mil millones, con las garantías necesarias en oro y plata.

No somos financieros y por lo tanto no hemos de discutir la conveniencia de estos privilegios. Cuando esos señores, personas graves y entendidas en la materia han dictaminado en ese sentido, eso será lo que más convenga.

Pero, atentos a la realidad y conviviendo con modestos industriales y comerciantes nos parece oportuno acoger el sentir de estas clases que pide se obligue a los Bancos privilegiados a prestar más protección al comercio y a la industria. Para conseguir el apoyo de esas entidades bancarias en un momento de apuro hacen falta tales garantías que no siempre están al alcance de todos. La honradez, una larga vida dedicada a negocios honrados, la honorabilidad del hombre, no son cosas que decidan a los Bancos a abrir créditos pecuniarlos para que pueda seguir marchando un negocio o para evitar la ruina de una casa.

Y ya es hora de que se preocupen de esto los gobernantes. Algo se ha hecho en este sentido a favor de los Sindicatos Agrarios, para evitar que los labradores sean explotados por los usureros; pero nada se ha hecho en beneficio de esa numerosa clase compuesta por modestos comerciantes, quienes sin más garantías que su honradez muchas veces tienen que cerrar sus establecimientos por no encontrar un puñado de pesetas que les permita hacer frente a una mala temporada de venta de trabajo.

Esos industriales y comerciantes, que son numerosísimos, contribuyen a levantar las cargas del Estado y no son los que menos rendimiento producen a los establecimientos de crédito. Leyes protectoras y justas que den al crédito su verdadero valor, están haciendo falta en España, en bien de todos.

ARIEL.

La primera Comunión

En la Catedral Antigua presenciamos ayer mañana una inolvidable y grata fiesta: la de hacer su primera comunión los niños y niñas de la Catequesis del Corazón de María.

Es ésta de la Catequesis una obra admirable, de la que ya en distintas ocasiones nos hemos ocupado con el entusiasmo elogio que se merece. Ciertamente que los R.R. P.P. Misioneros del Corazón de María, esa digna y celosa Comunidad que tanto bien hace en Cartagena, estarán satisfechos del fruto que alcanza su labor meritoria y santa. Las contiendas y fervorosas comuniones que allí vemos, el espléndido y diario culto que se da en la iglesia, todo ello prueba que no omen en terreno esteril las sabias enseñanzas de aquellos Padres Misioneros que con tanta abnegación y generosidad cumplan sus deberes, atrayendo a la Iglesia de Cristo a muchos desgraciados pecadores.

Pero entre tantas obras benéficas como han implantado en aquel histórico templo, ninguna tan útil y provechosa a nuestro juicio como ésta de la Catequesis. Para nadie es un secreto el estado de atraso en que con respecto a Religión se encuentran los vecinos de todo aquel barrio de Pescadores antes de comenzar su fervoroso apostolado los Padres Misioneros que hoy no solo han conseguido que la casi totalidad de los niños y niñas de aquellas pobres familias asistan puntualmente a la Catequesis, sino que se interesen sus padres, antes alejados por completo del templo y hoy ya buenos junto a los pequeños que vestían con el traje de blanco su traje de comunión, a sus familias orgullozas y satisfechas y para las cuales el día de ayer lo fué de memorable fiesta.

Después de la solemne Comunión, se sirvió un desayuno a las niñas y niños en la Casa de las Hermanitas de los pobres, donde escucharon distinguidas personas que daban con su presencia mayor realce a tan simpático acto.

Por la tarde, fué la renovación de las promesas del bautismo, celebrándose otra fiesta que llevó a la iglesia numerosas concurrencias.

Felicidades con todo entusiasmo a los virtuosos e infatigables Misioneros, Padres Goni y Valtierra que dirigen la Catequesis con tanto acierto y a las bellas señoritas catequistas para las que todo elogio resultará insuficiente, pues su trabajo excede a las mayores alabanzas.

¡Que Dios les premie tan hermosa obra!

La Compañía Transatlántica
Merecido elogio
Los vapores «Alfonso XIII» «P. de Sarrategui» y «Antonio López», de la Compañía Transatlántica, han sido requeridos por el gobierno para transportar tropas americanas desde Burdeos a Nueva York, previa una minuciosa inspección de las autoridades de la Marina yanqui.

Terminada la del primero de dichos barcos, la comisión inspectora ha felicitado efusivamente al capitán por el estado del buque, añadiendo que incontestablemente es el mejor de cuantos hasta ahora se le han ofrecido para el citado servicio.

No compren ropas
confeccionadas blancas y en color, sin antes visitar «La Diamela», Cuatro Santos 12, pues con ello encontrarán economía en sus compras.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy
108